
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

23 сентября 2024 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 В ближайшее время оленеводы Таймыра получат дополнительные выплаты 

 Юные тундровики Таймыра вернулись в школы после летних каникул  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 В Дудинке выявляют недобросовестных арендаторов 

 Общегородской субботник объединил десятки неравнодушных горожан 

 В Дудинке состоялся массовый забег «Кросс нации» 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 "Норникель" разрабатывает технологию по рециклингу катодных материалов 

 Планировавшему «переехать на Украину» жителю Норильска дали 6 лет колонии за 
посты  

4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Михаил Котюков: важно направить максимальные ресурсы на сохранение здоровья 
и продление активной жизни людей 

 Депутаты предложили увеличить бюджет для обеспечения бесплатного питания 
школьников, живущих в арктической зоне 

 Рост цен на продукты в Красноярском крае замедлился впервые за пять месяцев 

 В Красноярском крае у пяти тысяч детей диагностировали ожирение 
5. СМИ о России: 

 В ближайшие годы России надо преодолеть зависимость от иностранных 
технологий в области микроэлектроники – Мишустин 

 За 8 месяцев рост цен на жизненно необходимые лекарства в РФ не превысил 4,6% 

 Госдума примет законопроект о реформе МСУ до конца осенней сессии 

 КС запретил считать классное руководство частью зарплаты учителей 

 В России появится уголовное преследование за оскорбления в интернете 
представителей власти 

 Ставка по рыночной ипотеке в крупнейших банках превысила 21% годовых 
6. Разное: 

 Финал предрешен 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

В ближайшее время оленеводы Таймыра получат дополнительные выплаты 
Руководитель Агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов подписал приказ о выделении 
дополнительных средств оленеводческим хозяйствам Красноярского края, сообщили в пресс-
службе агентства. 

«Сегодня подписал приказ о предоставлении дополнительной субсидии оленеводам 
края на сумму 8,7 миллиона рублей. В ближайшее время одиннадцать хозяйств Таймыра 
получат эти средства. С учетом субсидий, которые направили в марте, общий объем прямой 
финансовой поддержки этой отрасли составит почти 90 миллионов рублей. А в целом на 
развитие домашнего оленеводства в Красноярском крае в текущем году направим более 280 
миллионов», – написал Антон Нарчуганов на своей официальной странице. 

Субсидия дает возможность промысловикам компенсировать расходы в связи с 
выплатой заработной платы своим работникам, приобретением ГСМ и товарно-материальных 
ценностей, уплатой налоговых платежей, арендных платежей за пользование оленьими 
пастбищами, возместить расходы за банковские услуги. 

Стоит отметить, что в настоящее время в одиннадцати оленеводческих хозяйствах 
Таймыра, получающих поддержку, содержатся почти 124 тысячи голов парнокопытных. 

 «Таймырский телеграф» 
 

Юные тундровики Таймыра вернулись в школы после летних каникул 
Около 600 детей доставили из тундры в школы-интернаты Таймырского муниципального 

района. В этом учебном году в городе Дудинке за парты сели 197 юных кочевников, в селе 
Караул – 37, в п. Носок – 150, еще 30 ребят привезут родители, в с. Хатанга - 178 школьников, 
в п. Сындасско – 9, в п. Попигай – 8. Домой юные северяне вернутся теперь только на 
новогодние каникулы. 

Последним рейсом в заполярную столицу прибыли ребята из носковской и тухардской 
тундры. В интернате Дудинской школы №1 ребята прошли обязательный медицинский 
осмотр. Кроме того, их обеспечили одеждой, обувью и необходимыми канцелярскими 
принадлежностями. 

Отметим, доставка юных северян из отдаленных поселков Таймыра организована АО 
«Норильск Авиа». Финансирование осуществляется за счет бюджета муниципального района. 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке выявляют недобросовестных арендаторов 

По поручению главы Таймыра Алексея Членова специалисты администрации города 
Дудинки совместно с сотрудниками полиции и представителями Дудинской управляющей 
компании проводят рейды по осмотру квартир, предоставленных собственниками в аренду, 
сообщили в пресс-службе Таймыра. 

Цель мероприятий – выявить недобросовестных арендаторов и призвать их к уплате 
коммунальных услуг в полном объеме по количеству проживающих людей, а не по 
нормативам (при отсутствии индивидуальных приборов учета). Как отмечают специалисты, в 
одной такой квартире могут одновременно проживать по пять-шесть приезжих работников. И 
это нередко приносит неудобства соседям. 
 «В администрацию Дудинки неоднократно поступали жалобы от жителей, мы 
фиксируем данные обращения, адреса и проводим рейды на предмет выявления подобных 
квартир. Недавно мы проверили три квартиры, в некоторых из них мы устанавливаем 
законность проживания граждан и в дальнейшем будем выяснять, оплачиваются ли 
коммунальные услуги в полном объеме», – рассказал Александр Леоненко, начальник 
технического отдела комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации Дудинки. 

 «Таймырский телеграф» 
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Общегородской субботник объединил десятки неравнодушных горожан 
В минувшую пятницу, 20 сентября, в Дудинке прошла массовая акция по уборке 

территории города. В мероприятии приняли участие трудовые коллективы городской 
администрации и подведомственных ей учреждений и предприятий, сотрудники редакционно-
полиграфического комплекса «Таймыр», таймырского Дома народного творчества, АО 
«Таймыргеофизика», а также работники ООО «Дудинская управляющая компания» и АО 
«Таймырбыт». В общей сложности общегородской субботник поддержали около 100 человек. 
 От мусора были очищены участки вокруг учреждений культуры, спорта, муниципальных 
предприятий и зон отдыха, а также территории в районе рыбозавода и дебаркадера. 
Совместными усилиями горожан и работников различных организаций удалось собрать 
порядка 10 кубометров мусора. 
 
В Дудинке состоялся массовый забег «Кросс нации» 

20 сентября в рамках Всероссийского дня бега в Дудинке прошло спортивное 
мероприятие «Кросс Нации». В забеге на Набережной площади приняли участие 237 
любителей легкой атлетики из трудовых коллективов и городских школ. Спортсменов 
приветствовала заместитель главы города Дудинки — председатель комитета культуры, 
молодежной политики и спорта Татьяна Жиганова, пожелавшая участникам успешного 
забега. 

Соревнования проводились среди девушек и юношей в 5 возрастных категориях, было 
разыграно 10 комплектов наград. В категории спортсменов 11-12 лет первые места завоевали 
Мирослав Харченко и Ульяна Ямкина, а среди ребят 13-14 лет лучшие результаты показали 
Игнат Пигин и Анастасия Корнилова. 

На первое место в возрастной группе 15-17 лет вышли Сергей Соколов и Сабина 
Шеленина, в категории 18-35 лет — Иван Юрьев и Виктория Лагунова. В заключительной 
категории, для спортсменов 36 лет и старше, победу одержали Богдан Дейкун и Анастасия 
Алексеева. Победителям были вручены дипломы, медали и сладкие призы. Организатором 
Дня бега в Дудинке является комитет культуры, молодежной политики и спорта. Главный 
судья соревнований — Илья Аксютин. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
"Норникель" разрабатывает технологию по рециклингу катодных материалов 

"Норникель" в рамках проекта Батарейного технологического центра в Санкт-
Петербурге разрабатывает технологию, которая позволит обеспечить высокий уровень 
извлечения металлов в ходе переработки батарей. Об этом сообщил журналистам вице-
президент "Норникеля" по инновациям Виталий Бусько. 
 "Для нас важно создание полной технологической цепочки от производства сульфата 
никеля до вторичной переработки катодных активных материалов для того, чтобы процесс 
производства батарей был максимально зеленым. Сейчас в процессе рециклинга самое 
сложное - обеспечить нужный уровень извлечения металлов. Мы в "Норникеле" такую 
технологию разрабатываем, уже есть первые результаты, и к моменту, когда мы будем 
заниматься строительством большого производства, такая технология должна быть готова", - 
рассказал он. 

ТАСС 
 

Планировавшему «переехать на Украину» жителю Норильска дали 6 лет колонии за 
посты 

Норильский городской суд вынес приговор местному жителю Сергею К. по статье о 
распространении «фейков о российской армии». Ранее заявлялось, что он планировал 
переехать в Украину. 

В мае 2023 года Сергея арестовали на 7 суток из-за его постов в Facebook* — его 
осудили по административной статье «возбуждение ненависти либо вражды» (статья 20.3.1 
КоАП). 18 июня 2024 года в суд поступило уголовное дело против него по статье за 
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распространение фейков о ВС РФ «по мотивам политической ненависти или 
вражды» (пункт «д» части 2 статьи 207.3 УК). 

Как сказано в сообщении суда, норильчанин публиковал у себя в Facebook* посты на 
украинском языке, содержащие «публичный призыв к экстремистской деятельности в форме 
призыва-лозунга». По заявлению суда этот призыв был направлен на «совершение 
насильственных действий в отношении российских военнослужащих, участвующих в СВО». 

Норильский горсуд вынес Сергею приговор 17 сентября. Его признали виновным и 
назначили шесть лет лишения свободы в исправительной колонии общего режима. 

Еще его на пять лет лишили права заниматься администрированием и размещением 
обращений в телекоммуникационных сетях, включая интернет. 

Сам Сергей ранее признал вину и рассказал, что опубликовал посты в поддержку своих 
украинских родственников. Сам он уволился с работы, продал единственное жилье 
Норильске и собирался уехать из города — «а в дальнейшем рассмотреть вопрос переезда 
на Украину». 

ПМ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков: важно направить максимальные ресурсы на сохранение здоровья и 
продление активной жизни людей 

Губернатор края Михаил Котюков провел заседание комиссии Государственного Совета 
РФ по направлению «Технологическое лидерство», в ходе которого обсуждался паспорт 
национального проекта «Новые технологии сбережения здоровья». Его реализация начнётся 
в 2025 году. 

В новый нацпроект включены пять федеральных проектов, цель которых – достижение к 
концу десятилетия высокого уровня технологического суверенитета в области медицинских 
технологий, производства лекарственных препаратов и медицинских изделий. 

Первый заместитель министра здравоохранения РФ Виктор Фисенко рассказал, что были 
тщательно проработаны нюансы каждого федерального проекта, учтены предложения всех 
профильных министерств, ведомств, центров и научных институтов. Все они направлены на 
развитие медицинской науки, создание лекарственных платформ нового поколения, 
биомедицинских и когнитивных технологий будущего, обеспечение активного и здорового 
долголетия. 

Одним из главных вопросов повестки стало обсуждение разработки и производства 
конкретных препаратов и изделий. Важно перекрыть дефицит зависимости от импортного 
фармацевтического сырья. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края, председатель комиссии Госсовета РФ 
по направлению «Технологическое лидерство»: «Это важнейший для страны проект. Нам 
важно понимать, что нужно для того, чтобы технологии сбережения здоровья в стране 
работали. Важно знать, сколько будет создано препаратов и медицинских изделий в рамках 
нового национального проекта, сформировать точный перечень позиций. Далее необходимо 
проработать масштабирование этих разработок и внедрение самых востребованных 
медицинских практик. Затем эти технологии будут вшиваться в задачи промышленности и 
здравоохранения». 

Кроме того, комиссия обсудила вопросы внедрения системы искусственного интеллекта 
для обработки данных в отрасли, обеспечение условий для проведения клинических 
исследований и вывода препаратов и изделий на рынок. 

Красноярский край 
 

Депутаты предложили увеличить бюджет для обеспечения бесплатного питания 
школьников, живущих в арктической зоне 

В Законодательном Собрании Красноярского края под председательством Людмилы 
Магомедовой прошло первое после летнего перерыва заседание комитета по развитию 
северных и арктических территорий и делам коренных малочисленных народов. 
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Среди участников – вице-спикер ЗС Дмитрий Свиридов, норильчане Ирина 
Субочева и Юрий Захаринский, депутат от Таймыра Сергей Сизоненко и депутат от Эвенкии 
Валерий Фарукшин.  

Основной темой обсуждения стали вопросы социальной поддержки детей, проживающих 
в арктических территория края. 

…Еще один важный вопрос, поднятый депутатами на заседании северного комитета, – 
увеличение средств, выделяемых на обеспечение бесплатного питания для школьников, 
живущих в арктической зоне. 

«Мы считаем категорически недостаточным количество финансовых средств, 
выделяемых на эти цели. Сегодня оно равно стоимости завтрака в Красноярске, при этом 
цены на продукты на Севере значительно выше. Поэтому будем просить губернатора 
откликнуться на нашу совместную с министерством образования просьбу о переходе на 
натуральные нормы питания. Сейчас мы сталкиваемся с отказом работать со стороны 
поставщиков продуктов. И это, если даже говорить только о льготных категориях детей. Так, 
например, в Хатанге завтрак – 180 рублей, а должно быть уже чуть ли не 500. Нам предстоит 
серьезная совместная работа с Правительством края, тяжелая, затратная. Но ее решение 
крайне необходимо» – заявила Людмила Магомедова. 

Комментируя прошедшее заседание комитета, вице-спикер Дмитрий Свиридов, 
подчеркнул энергичный настрой северных депутатов на работу в новом политическом сезоне: 
«Старт взят. Все депутаты настроены на активную и продуктивную работу. Отмечу плотное 
взаимодействие и постоянный обмен информацией между региональными депутатами и 
исполнительной и представительной властями на местах». 

НИА-Красноярск 
 

Рост цен на продукты в Красноярском крае замедлился впервые за пять месяцев 
В августе 2024 цены на продукты в Красноярском крае выросли в годовом выражении на 

9,82%, тогда как месяцем ранее этот показатель был на уровне 10,41%. Замедление 
инфляционного процесса в этом сегменте произошло впервые за пять месяцев этого года, 
рассказали в местном отделении Банка России. 

Основная причина снижения ценовой динамики — увеличение предложения по ряду 
продуктов. Так, рост объемов производства мяса, привел к тому, что пельмени, сосиски, 
полукопченые и варено-копченые колбасы дорожали медленнее. То же произошло и с 
яйцами, картофелем и некоторыми фруктами (например, бананами и виноградом). 

Непродовольственные товары также в августе год к году дорожали медленнее, чем в 
июле. В частности, эта тенденция отмечалась в сегменте бытовой техники, а компьютеры, 
смартфоны и планшеты и вовсе подешевели. В целом же годовая инфляция здесь составила 
5,1% после июльских 5,79%. 

А вот услуги продолжили дорожать ускоренными темпами. Так, в августе цены на них 
выросли на 13,95% в годовом выражении, после 12,78%, которые были в июле. 

Основной источник такого роста: высокий спрос на бытовые услуги — в частности, 
автосервисов, ремонтников жилья, ателье и салонов красоты. Внесла свою лепту и 
популярность внутреннего туризма, из-за которой ускорилось подорожание авиабилетов. 

В целом же по Красноярскому краю годовая инфляция в августе 2024 составила 9,34% 
после июльских 9,46%. По СФО же она была на уровне 9,32%, а по России — 9,05%. 

Устойчивое инфляционное давление [в третьем квартале 2024] складывается несколько 
ниже, чем во втором квартале 2024, но все еще заметно выше, чем в первом. Это 
свидетельство того, что текущий уровень внутреннего спроса продолжает опережать 
возможности наращивания производства. Требуется дополнительное ужесточение денежно-
кредитных условий, чтобы возобновить процесс дезинфляции», — отмечают в Банке России. 

ДК 
 

В Красноярском крае у пяти тысяч детей диагностировали ожирение 
В Красноярском крае за 2023 год ожирение диагностировали больше чем у пяти тысяч 

несовершеннолетних. Статистику опубликовал региональный Роспотребнадзор. 
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От лишнего веса чаще страдают подростки старше 14 лет. Им почти в два раза 
чаще ставят диагноз «ожирение». Среди наиболее распространенных причин — 
малоподвижный образ жизни и неправильное питание. 

Средний показатель по уровню заболеваемости среди подростков оказался превышен в 
Дивногорске, Лесосибирске, Назарове, Сосновоборске, а также в Шарыпове. В список попали 
и некоторые районы: Большеулуйский, Енисейский, Идринский, Ирбейский, Северо-
Енисейский, Ужурский, Уярский и Шушенский. 

Детям до 14 лет ставят диагноз чаще в следующих районах края: Бородино, Красноярск, 
Сосновоборск, Шарыпово, Боготольском, Дзержинском, Енисейском, Идринском, Кежемском, 
Манском, Назаровском, Партизанском, Шушенском, Эвенкийском районах. 

«Первичное (конституционально-экзогенное) ожирение у детей чаще формируется в 
раннем возрасте (2-3 года). Пока ребенок растет, его организм проходит еще несколько 
критических периодов, когда может сформироваться избыточный вес: в дошкольном возрасте 
(5-6 лет) и в период полового созревания (особенно при наличии наследственной 
предрасположенности)» — пояснили в Роспотребнадзоре. 

ТРК7 
 

5. СМИ о России 
 

В ближайшие годы России надо преодолеть зависимость от иностранных технологий в 
области микроэлектроники - Мишустин 

В ближайшие годы России надо преодолеть критическую зависимость от иностранных 
технологий в области микроэлектроники, заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 

"В ближайшие годы предстоит решить целый ряд системных задач. Первая - это, 
конечно, преодоление критической зависимости от иностранных технологий. Для чего нужно 
сформировать свою мощную отрасль электронного машиностроения. Освоить, в частности, 
выпуск средств производства электроники для процессов литографии, травления и 
выращивания кристаллов", - сказал Мишустин, выступая сегодня на пленарном заседании 
форума "Микроэлектроника-2024". 

Также, подчеркнул он, нужно расширить линейку выпускаемого измерительного и 
вспомогательного оборудования, нарастить производство специальных и высокочистых газов 
для выпуска электронных компонентов, обеспечить независимость в части систем 
автоматизированного проектирования и программного обеспечения для архитектуры 
профильной компонентной базы. 

"Для апробации сложных решений запланировано создание испытательных полигонов и 
лабораторий. Тем самым мы сможем отрабатывать характеристики замкнутых 
технологических цепочек и далее внедрять их в промышленность", - отметил премьер. По его 
словам, Россия "обладает огромным научным и производственным потенциалом". "Уверен, 
что объединив усилия учёных, разработчиков и промышленников мы сможем добиться 
успехов в развитии микроэлектроники", - сказал Мишустин. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Госдума примет законопроект о муниципальной реформе до конца осенней сессии. К 
инициативе о ликвидации двухуровневой системы местного самоуправления поступило 744 
поправки 

В Госдуме возобновили работу над новой версией проекта закона о местном 
самоуправлении (МСУ), который был одобрен депутатами в первом чтении 25 января 2022 г. 
и завис на фоне подготовки к президентским выборам. Поправки ко второму чтению этой 
инициативы, которая предполагает сохранение лишь одноуровневой системы МСУ, комитет 
нижней палаты по госстроительству будет принимать до 22 октября. Такое решение комитета 
23 сентября поддержал совет Госдумы. 

«Законопроект очень большой. <...> Уже поступило 744 поправки», – сказал на заседании 
комитета его председатель и соавтор законопроекта Павел Крашенинников («Единая 
Россия»). Там же, на комитете, он сообщил, что депутаты будут «готовиться к тому, чтобы в 
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конце ноября – начале декабря этого года принимать его во втором и третьем чтении». 
По словам депутата, ожидаются большие переходные положения к инициативе: «У меня во 
всех регионах спрашивают <...> мы добиваемся и будем стоять на том, что будет принцип 
исчерпания полномочий каждого избранного органа». Это значит, что каждый орган МСУ 
доработает свой срок, до того как его ликвидируют (если потребуется по закону). 

Одной из главных новаций реформы МСУ, помимо перераспределения полномочий 
между разными уровнями власти, является обязательный переход от двухуровневой системы 
МСУ к одноуровневой. Согласно концепции законопроекта, до 2028 г. все сельские и 
городские поселения должны быть объединены с районами в муниципальные или городские 
округа, а их советы и администрации должны быть ликвидированы. Губернаторы по 
законопроекту могут не только участвовать в назначении, но и отрешать от должности глав 
муниципалитетов, в том числе за несистематическое достижение KPI. 

По словам Крашенинникова, законопроект планируется обсуждать в том числе с 
регионами. «Посмотрим, какое количество поправок поступит, и тогда решим, будем 
проводить несколько комитетов для их рассмотрения или нет. Но скорее всего, 
рассматривать будем на нескольких заседаниях комитета», – сказал «Ведомостям» 
Крашенинников. По его словам, переход к одноуровневой системе МСУ – одна из самых 
важных норм: «Изменений в этой части законопроекта не планируется. Часть поправок из 
нашего законопроекта вносились в действующий закон об МСУ, поэтому будем 
анализировать, как они работают». 

Крашенинников говорит, что сильно изменят переходный период, будет «лестничное» 
вступление закона в силу: «Два-три года понадобится на его вступление в силу, плюс нужно 
будет учесть исчерпание полномочий. Я за то, чтобы все делать аккуратно и гибко». 

В 2020 г. поправки в Конституцию закрепили понятие «единой системы публичной 
власти», которая является совокупностью органов госвласти и органов МСУ. В декабре 2021 
г. был принят закон об общих принципах организации публичной власти в субъектах России. 
После этого 16 декабря 2021 г. Крашенинников вместе с коллегой из Совета Федерации 
Андреем Клишасом внесли проект нового закона об МСУ. Он должен был завершить 
реформу, заложенную конституционными изменениями 2020 г. 

«Законопроект к первому чтению предполагал, что большая часть вопросов МСУ 
передается на региональный уровень с возможным обратным делегированием отдельных 
государственных полномочий от региональных властей органам МСУ», – рассказывает 
гендиректор Союза российских городов Андрей Максимов. Переход же к одноуровневой 
системе МСУ вызывает серьезные организационные изменения, говорит Максимов: «Десятки 
тысяч образований уровня поселения прекращают свое существование, а их вопросы 
передаются муниципальным или городским округам. И здесь дискуссию вызывает вопрос 
полномочий местного значения, кадров. Все это требует обсуждения». И поскольку это 
вызывало бурную дискуссию, то рассмотрение законопроекта было приостановлено, 
отмечает он. 

Новый законопроект об МСУ вызывал дискуссии по нескольким причинам – например, 
есть некое ощущение несвоевременности внутренних реформ, говорит президент фонда 
«Петербургская политика» Михаил Виноградов: «Кроме того, есть вопрос в том, кто будет 
агентом государства на поселенческом уровне в случае секвестра МСУ, а также в чем 
вообще целеполагание муниципальной политики». Также, допускает он, есть конфликт между 
оптимизацией расходов и робкими надеждами на преодоление ощущения этой тупиковости, 
если бы поселениями занялись вплотную. 

Ведомости 
 

За 8 месяцев рост цен на жизненно необходимые лекарства в РФ не превысил 4,6% 
По итогам 8 месяцев 2024 года рост цен на жизненно необходимые и важнейшие 

лекарственные препараты (ЖНВЛП) составил не выше 4,6%; это ниже уровня инфляции, 
сообщила глава Росздравнадзора Алла Самойлова. 
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"На сегодняшний день, по итогам 8 месяцев, рост цен на препараты класса 
ЖНВЛП не выше 4,6%", - сказала сегодня Самойлова на парламентских слушаниях 
"Лекарственная безопасность РФ". 

По ее словам, это ниже, чем уровень инфляции. "Это примерно в таких же цифрах, какие 
были в предыдущие годы, то есть аналогичные периоды прошлых лет", - добавила глава 
Росздравнадзора. 

Самойлова отметила, что в настоящее время через систему маркировки подлежат 
контролю цены 100% лекарственных препаратов, которые вращаются на рынке. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Конституционный суд запретил считать классное руководство частью зарплаты 
учителей 

Также в России теперь будет запрещено включать надбавки за переработки в 
преподавательские зарплаты, не дотягивающие до МРОТ  

Конституционный суд РФ запретил включать плату за переработки в зарплату учителей. 
Об этом в понедельник, 23 сентября сообщает пресс-служба суда. 

Поводом для вынесения решения стало обращение учительницы из Архангельской 
области Елены Харюшевой. В 2021 году выполнение дополнительных работ и добавленную 
учебную нагрузку работодатель посчитал как часть зарплаты женщины, чтобы максимально 
приблизить эту самую зарплату к размеру МРОТ. В результате педагогу оказались не 
компенсированы затраты за работу, не входящую в непосредственные должностные 
обязанности. 

Суд установил, что дополнительная работа, выполняемая учителем с его письменного 
согласия, должна оплачиваться отдельно. Ведь в этом случае преподавательский труд 
становится интенсивнее; педагог подвергается повышенной физической и 
психоэмоциональной нагрузке, пояснили в суде. 

«Классное руководство, проверка письменных работ, заведование учебными 
кабинетами, лабораториями и мастерскими, руководство методическими объединениями и 
пр., а также учебная работа сверх установленной нормы представляют собой разновидности 
дополнительных работ. Такая работа оплачивается отдельно: за ее выполнение 
предусмотрена доплата, размер которой устанавливается по соглашению сторон трудового 
договора», — говорится в судебном решении. 

trud.ru 
 

В России появится уголовное преследование за оскорбления в интернете 
представителей власти 

ТАСС со ссылкой на проект поправок к Уголовному кодексу РФ, сообщает, что наказание 
за оскорбление представителя власти в интернете сможет составить до двух лет лишения 
свободы. 

Отмечается, что разработал проект поправок глава комитета Госдумы по безопасности и 
противодействию коррупции Василий Пискарев. Ранее правительство уже поддержало эту 
инициативу. 

Так, согласно поправкам, предлагает создать новую редакцию ст. 319 Уголовного 
кодекса, которая касается ответственности за публичное оскорбление представителя власти 
при исполнении своих должностных обязанностей. Согласно изменениям, за такое 
преступление может грозить штраф до 80 тыс. рублей, обязательные работы до 460 часов 
или исправительные работы на срок до двух лет. 

Кроме того, проект дополняет статью новым положением об ответственности за те же 
деяния, совершенные с использованием интернета или СМИ. Теперь за это сможет грозить 
не только штраф до 1 млн рублей но и лишение свободы на срок до двух лет. 

МК 
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"Дом.РФ": ставка по рыночной ипотеке в крупнейших банках превысила 21% 
годовых 

 
Средневзвешенная ставка по ипотечным кредитам в крупных российских банках 

превысила 21% годовых, что произошло впервые с начала 2020 года. Об этом сообщает 
издание "Коммерсантъ" со ссылкой на данные "Дом.РФ". 

Как отмечается, помимо роста процентных ставок, банки также ужесточают неценовые 
условия ипотечного кредитования. Например, требования к размеру первоначального взноса 
увеличиваются, а дисконты становятся менее доступными. В сегменте новостроек средняя 
ставка составила 21,28% годовых, а на рынке вторичного жилья – 21,3%. 

Для сравнения, год назад ставки на первичном рынке находились на уровне 14,21% 
годовых, а на вторичном – 14,45%. Эксперты указывают, что рост ключевой ставки делает 
ипотечный бизнес менее привлекательным для некоторых банков. На днях заслуженный 
экономист России Евгений Гольдфайн заявил, что решение Центробанка по ужесточению 
денежно-кредитной политики не помогает замедлить инфляцию, напротив – действия 
регулятора грозят стагнацией и экономическим кризисом. Это, по словам эксперта, связано с 
тем, что ЦБ тормозит прирост денежной массы в экономику, что уже привело к денежному 
голоду. 

finance.rambler.ru 
6. Разное 
 
Финал предрешен 

Дипломатия России идет в наступление: завтра в Нью-Йорке открывается саммит 
Генеральной Ассамблеи ООН, у главы нашего внешнеполитического ведомства Сергея 
Лаврова "запланирована колоссальная программа встреч "на полях" Недели высокого уровня 
Генассамблеи ООН", — сообщили в МИД. И чуть ниже заместитель министра Сергей Рябков 
добавил, что "на Украине свет клином не сошелся". И такие заявления — одна из форм 
битвы, которую ведет Россия за новый — справедливый и безопасный для всех — 
миропорядок. За единые для всех правила, законы и нормы. Эпоха, когда "все равны, но 
некоторые все-таки равнее", ушла в прошлое с началом СВО. 

Россия намерена на 79-й сессии Генассамблеи напомнить всем присутствующим, для 
чего создавалась эта организация. И о том, что у США нет никакого права подминать ее 
работу под себя. 

США очень торопятся: время, когда они своей экономической мощью могли раздавить, 
ушло, альтернативы развития у страны нет, а гегемонию (и жандармские привычки) нужно 
как-то поддерживать. Поэтому Америка прет напролом, не замечая, что мир очень сильно 
изменился. Еще это можно назвать продолжающейся агонией западноцентричного мира. 

У "сверкающего града на холме" и примкнувшего к нему "райского сада" нет единства, 
ведь Запад сейчас как никогда раздроблен политически и больше не вывозит экономически. В 
двух ключевых европейских державах, Германии и Франции, у власти находятся практически 
самые непопулярные за несколько десятилетий политики — Шольц и Макрон. Доля доллара и 
евро, главных когда-то резервных валют, уменьшается, пусть постепенно, но неуклонно. 

БРИКС тем временем уже успело обогнать "Большую семерку" по доле в мировой 
экономике (33 процента против 30 у G7) и по паритету покупательской способности. 

Что касается Украины, то она в Нью-Йорке только потому, что Зеленскому позарез 
нужны дальнобойные ракеты JASSM американского производства и формальное разрешение 
на их использование, а еще сделать так, чтобы втянуть Россию в обсуждение неких киевских 
"мирных инициатив". 

Что касается "мирного плана" Киева, то руководитель российского МИД Сергей Лавров 
сказал: "Инициатива Зеленского набила всем оскомину, это ультиматум чистой воды". 
Договариваться нужно "честно и без бумажек", подчеркнул он. 

На нынешней сессии Генассамблеи ООН на высшем уровне, таким образом, будут 
представлены два подхода к разрешению проблем и кризисов. Наш. И тот, каким пользуются 
Запад и его украинский субподрядчик. 
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Что касается поставок нового типа американских ракет JASSM на Украину (и 
разрешения на их использование, как и полностью безумное желание Киева "получить 
приглашение в НАТО от Байдена"), то пока США колеблются. Разрешающие чрезвычайно 
боятся нашего асимметричного ответа. 

Но самолеты-разведчики НАТО над Черным морем появляются очень часто — 
сведения собирают, а потом передают на Украину. Это делают и французы, и, разумеется, 
англосаксы. Пока это война нервов. Поставка JASSM может многое в этой короткой фразе 
изменить. 

В британском Defence Journal цинично хвастаются, что натовцы чуть ли не специально 
делают полеты видимыми. Потому что "русские получают открытый сигнал о нашей 
поддержке Украины". Все это смешно, как любое шапкозакидательство, но вновь заставляет 
понять, с кем мы ведем борьбу и кто действительно против нас воюет. Прикрываясь 
Украиной. Как Россия много раз говорила, утверждала, объясняла. Это прокси-война с НАТО 
— чем дальше, тем больше теряющая приставку "прокси". 

Россия же, со здоровой экономикой, со сплоченным обществом, с точным пониманием 
своей миссии, выскажет идеи о новом международном порядке на Саммите будущего, 
посвященном реформам ООН. Российская позиция опирается на солидарное мнение 
государств — членов БРИКС. 

Индия, Бразилия и ЮАР давно стремятся получить право на уровень постоянного 
представительства при Совбезе. По мнению Москвы, реформа рабочих органов ООН 
необходима, а расширение самого СБ ООН должно вестись строго по процедуре. 

Такова краткая российская повестка на Неделе высокого уровня Генассамблеи ООН. 
На Украине в этих реалиях действительно свет клином не сошелся. И то, что нам не грозила и 
не грозит никакая "международная изоляция", абсолютно понятно. 

Ясно и другое. Западноцентричный мир окончательно утратил свои лидирующие 
позиции. Он больше не нужен России, к нему без тепла относятся и страны Большого Юга. 
Это, разумеется, далеко еще не финал. Но то, что это начало бесславного конца для 
евроатлантического мирового порядка, несомненно. 

РИА Новости 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.09.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,92 ▲ 0, 34 

EUR 103,22 ▼ 0, 16 

 
8. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


